



LETANÃ?AS

DescripciÃ3n

Ya te he contado varias veces que siempre que me subo a un taxi, después de saludar a mi amigo taxista, le digo: Oiga, quiero hacerle una propuesta: ¿rezamos el rosario?

Y yo no sé, pero en el 99% de los casos, siempre me dicen que sÃ. Además, cuando veo que tiene colgado en el retrovisor un rosario, un escapulario o una imagen de la Virgen, con más razón y siempre me dicen que sÃ.

CON MUCHA DEVOCIÃ?N

Automáticamente apagan la música, suben un poco la ventana para recogerse más, para evitar el ruido y lo hacen con mucha piedad y con mucha devoción. Al final me agradecen un montón; Padre gracias, gracias, graciasâ?¦

â??Bueno, Señor y ahora que estoy en un ratito de oración con Vos, te quiero contar que cuando llego a la parte de las letanÃas en el rosario, ¡no se las saben!â??

SÃ saben rezar el <u>Padre Nuestro</u>, el AvemarÃa, se saben los misterios del rosario, pero cuando llego a las letanÃas, son muy poquitos los que las han escuchado alguna vez.

Pues ese es el tema de este ratico de oración de hoy: â??las letanÃas de la santÃsima Virgen MarÃ-aâ??, â??las letanÃas del rosarioâ??.

EL MES DEL ROSARIO

Estamos en el mes de mayo, en el mes de la Virgen, en el mes del rosario, por eso vamos todos a darle esa alegrÃa a nuestra señora, hija, madre y esposa de Dios. Rezando con mucha piedad, con mucha devoción, con mucho recogimiento el santo rosario durante este mes.

¿Qué son las letanÃas? Son esas oraciones breves, afectuosas, que se dirigen a nuestra madre al final del rosario. Y la Virgen, como buena mujer, le encantan, le fascinan, le embelesa que le echen



piropos de amor.

Esos piropos de amor, quizÃ; los mÃ;s conocidos, son las letanÃas del santo rosario. â??Las letanÃas lauretanasâ??, se llaman. Las que se rezan al final del rosario.

Etimológicamente, la palabra â??letanÃaâ?? proviene del vocablo griego: â??litanéiaâ??, que significa: súplica, rogativa u oración de súplica.



54 SAETAS DE AMOR

Una investigación breve que hice cuenta que el Papa Clemente VIII aprobó las letanÃas lauretanas en 1601. Â Pero ya aparecen testimoniadas por un manuscrito del siglo XII, en donde dice que ya se rezaban en ese momento.

Deben su nombre a las advocaciones de la â?? <u>Virgen de Loreto</u> â??; Lauretanas de Loreto. â?? Las letan Ãas â??.

Me imagino que se fueron componiendo, como todo en la vida, poco a pocoâ?! yo no sé si sabes, ¿Cuántas letanÃas se rezan al final del rosario? â??Te lo voy a contar Señor a Tiâ?? y a ti que me escuchas también, son: ¡54 saetas de amor! 54 oraciones breves, súplicas, rogativas a la Virgen... ¡54!

CÃ?MOÂ NO LE VA A GUSTAR

Hay algunas que se repiten, por ejemplo: Mater, hay 15 Mater: Mater purissima, mater castÃsima, madre purÃsima, madre inmaculada, madre amable, madre admirable, madre del buen consejoâ?¦, son 15 madres.

Quince momentos en los que llamamos a la Virgen: madre. Y respondemos: ruega por nosotros. Cómo no nos va a escuchar la Virgen, cuando le decimos 15 veces: madre.

Luego hay seis que son Virgen: Virgo prudentissima, virgo veneranda, virgo praedicanda, virgen prudentÃsima, virgen digna de veneración, virgen digna de alabanza. Son seis vÃrgenes.

Luego hay trece reinas: Reina de los ángeles, reina de los patriarcas, reina de los profetas, reina de los mártires, reina de los apóstoles. Trece maneras de llamar reina a la Virgen. ¡Cómo no le va a



gustar! ¡54 saetas de amor!

MATER ADMIRABILIS

Me acuerdo en Roma, el 1° de mayo del 2012, fui a hacer una romerÃa con siete amigos. Y entonces fuimos a Trinita dei Monti. En la Piazza di Spagna, hay un monte, unas escalinatas que terminan en una iglesia. Ahà dentro de esa iglesia, hay un convento de monjas y dentro del convento hay una capilla dedicada a la Virgen.

Fuimos allÃ; a rezar la romerÃa y la imagen que estÃ; allà en un lateral de la capilla, es la famosÃ-sima: â??Mater admirabilisâ??. Es una imagen que pintó una monja francesa en una noche nomás. Y la Virgen está en cinta, trabajando, rezando, y está fabricando, hilando, un vestido para el Niño.

Entonces el Papa PÃo IX fue a visitar esta imagen de la Virgen y espontáneamente se le ocurrió decir: â??Mater admirabilisâ??. Madre admirable, madre digna de admiración. Entonces asÃ, añadió esa jaculatoria, esa letanÃa, a las demás letanÃas: â??Madre admirableâ??.

AUXILIO DE LOS CRISTIANOS

Por ejemplo, en la batalla de Lepanto, el 7 de octubre de 1571, se compuso una nueva letanÃa: â??Auxilio de los cristianosâ??, porque el Papa PÃo V, en agradecimiento a la Virgen por haber ganado esta batalla, instituye la fiesta de la Virgen de las Victorias y después añade esta letanÃa al rosario: â??Auxilio de los cristianosâ??.

Para que cuando las reces, piensa que se reza desde esa época, agradeciendo a la Virgen, acudiendo a la ella como â??auxilio de los cristianosâ??.

El Papa Francisco hace poco introdujo tres nuevas letanÃas al rosario: -Mater misericordie: madre de la misericordia; -Mater Spei: madre de la esperanza y; -Consuelo de los migrantes.

Siempre que rezo estas letanÃas me acuerdo del Papa y las quiero rezar con la misma piedad y con la misma devoción del Papa.

Hay unos peligros que se nos puede meter cuando rezamos el rosario: la rutina, la precipitación, la prisa, las distracciones y la falta de memoria, porque claro como son 54, son muchas, pues no me las he aprendido, no tengo la memoria para aprenderme 54 letanÃas.





REZAR LAS LETANÃ?AS

¡No importa! Como una buena canción, te las terminarás aprendiendo. Hay ocasiones en que nos aprendemos canciones en inglés y no entendemos nada de lo que estamos diciendo, igual nos la sabemos de memoria.

Conforme vayas rezando el rosario con las letanÃas, te las terminarás aprendiendo. Me acuerdo que mi papá las rezaba de memoria y el chiquito que iba atrás, que era yo, me las fui aprendiendo poco a pocoâ?¦ Como una buena canción.

Pero no se trata solamente de repetirlas de memoria, sino de rezarlas, de saber lo que digo y a quién se lo estoy diciendo.

También se me ocurrÃa que puede haber un peligro y es rezarlas ya muy de noche, rezar el rosario ya caÃda la noche cuando estamos fundidos y cansados.

EL Ã?NGEL DE LA GUARDA

Me acuerdo de una señora, una buena señora que me dice: -Padre, alguna vez no he terminado de rezar el rosario porque me duermo, me da sueño. -¿Pero, sabe qué? -Sé que mi ángel de la guarda tiene que terminar el rosario por mÃ. Me encantó, ¡Me encantó esa historia! Me encantó esa anécdota.

Bueno, que el rezo del rosario durante este mes de mayo, nos ayude a crecer en piedad, en devoción a la santÃsima Virgen MarÃa.

Normalmente el rosario es una oración de un peregrino, de uno que va caminando, que se va desplazando de un lugar a otro. Lo podemos rezar muchas veces, en el bus, en el carro, caminando.

CONTEMPLAR LA VIDA DE JESÃ?S CON LOS OJOS DE LA VIRGEN

Pero alguna vez, qué bueno es rezarlo ya en una capilla, en un Sagrario, mirando a la Virgen, mirando al Señor. Y rezar estas jaculatorias, estas oraciones con piedad, con recogimiento, sabiendo que a la Virgen le fascina.

Y encomendando tantas intenciones, asà iremos mirando también la vida de JesÃos a través de los ojos de la Virgen.





Es la mejor explicaci \tilde{A}^3 n que he escuchado del rosario. El rosario es: ver y contemplar la vida de Jes \tilde{A}^0 s con los ojos de la Virgen.